



VALORACION DE LA LUCHA DE ASTILLEROS.

el gobierno y la patronal son los causantes de la crisis

Hace aproximadamente un mes y medio que la dirección de Astilleros Españoles, S.A. nos comunicó a los trabajadores sus planes de reestructuración del sector naval, sobre la base de un expediente de regulación de empleo de un 30% de los trabajadores de plantilla y de las empresas auxiliares, aludiendo la cancelación de créditos y por tanto la falta de financiación por parte del Gobierno a los barcos que habrían de construirse.

Al poco tiempo de conocerse la noticia comenzaron a sucederse los despidos en algunas empresas auxiliares (Sama y Nervión de Sevilla) y otros trabajadores también de contrata se quedaban sin trabajo (Zona Franca de Cádiz y en Puerto Real). Ante esta grave situación, el primer paso a dar por los trabajadores es

crear un organismo lo más unitario y representativo encargado de coordinar todas las acciones posibles contra la crisis, que una vez más los trabajadores en nada hemos contribuido a crear, pero que si quisieran que nosotros



la paguemos; en este sentido se forma una coordinadora de trabajadores de las distintas factorías en la Bahía de Cádiz, una coordinadora de delegados en las contratas de Sevilla y una comisión de crisis en la plantilla de Astilleros, junto a esto a nivel nacional se constituye una coordinadora de trabajadores de AESA comprobando que estos organismos han jugado un papel muy importante en el desarrollo de los hechos y significa una experiencia que habremos de continuar, pues el problema no está resuelto y la lucha no ha terminado.

Durante todo este mes y medio, una cosa sí nos ha quedado clara a los trabajadores de Astilleros; quienes son los que han provocado la crisis y quienes son los que quieren que la paguemos, pues desde finales de los años 60 hasta el 74-75 la producción de barcos ha reportado muchos miles de millones para las áreas capitalistas, ya que los trabajadores ningún beneficio hemos recogido, es más, en los convenios colectivos hemos tenido que luchar con todas nuestras fuerzas para arrancarle dos miserables pesetas, cuando somos nosotros, la clase obrera los únicos que producimos ri-

quezas, a costa de dejarnos nuestra vida y nuestra salud en el trabajo. ¿Cuántos compañeros han muerto por accidentes de trabajo estos años?, ¿cuántos compañeros sufren enfermedades profesionales? ¡muchos!; pero ¿cuántos capitalistas han muerto o sufren enfermedades a causa del trabajo? ¡ninguno!

Las peregrinaciones con las que trataba la patronal de justificar esta crisis, falta de financiación, retirada de créditos, necesidades de adecuar el sector a las prioridades de la construcción naval, etc. no son las causas reales de la crisis, la fuente real de esta crisis hay que buscarla en las propias relaciones de producción capitalista, pues este sistema sólo sirve para enriquecer a unos pocos y empobrecer a la inmensa mayoría de la población. Por esto la solución que le pretenden dar va encaminada en que no se deteriore en nada sus intereses y sus fortunas, es decir, que la clase obrera y el pueblo carguemos con las consecuencias, lo que significa en estos momentos que miles de familias nos quedemos sin traba-

jo. Mientras tanto el Gobierno, está demostrando ser fiel servi dor de los intereses capitalistas en lo económico facilitando le el terreno a los empresarios para que estos puedan hacer su limpieza decretando a su vez - constantes "paquetes" de medidas económicas que lo único que hacen es aumentar las ganancias - de los capitalistas y empeorar nuestras condiciones de vida y trabajo, y en lo político ser - sus directos representantes sal vanguardando un régimen de demo cracia restringida (la Monarquía) tratando de controlar las luchas obreras y populares y en último extremo reprimiéndola ferozmente.

NUESTRA RESPUESTA HA DE SER LA MOVILIZACION GENERAL Y NO EL PACTO SOCIAL.

Una vez conocidos cuales eran



las intenciones tanto de la em presa como del Gobierno de des pedir masivamente a los trabajadores, nuestra respuesta no podía hacerse esperar, era necesario contener esas intencio nes y asegurar el pleno empleo consiguiendo en un principio - la financiación necesaria para construir los buques que estaban en cartera, aunque sepamos que esto es un "fraude".

Así es como comenzaron a rea lizarse las diferentes acciones dentro de la fabrica, Asambleas Marchas y Concentraciones y las "obligadas" visitas a los diferentes organismos, Delegación de Trabajo, Parlamentarios, Alcalde, Gobierno Civil, etc. todos de forma demagógica decían sentir el problema, pero ninguno arbitraba los medios necesarios para resolverlo, pronto el camino de la "legalidad" y las visitas toco fende.

A su vez se iba comprendiendo que este problema no solo afectaba a los trabajadores de Astilleros, sino también a toda la clase obrera y al pueblo en general, pues de alguna forma es la plasmación en la práctica de lo que tanto se escribe de que la crisis la paguen los capita-

listas. O la paguemos los trabajadores.

Así empezó a extenderse en la Bahía gaditana cuando más de cien mil personas acudían a la manifestación convocada por la Coordinadora de los trabajadores de Cádiz, donde se exigían soluciones inmediatas a la crisis y la dimisión del Gobierno Suarez; la Coordinadora a nivel nacional convocó un paro de dos horas en todas las factorías, secundando la mayoría de los trabajadores, en Sevilla 19 compañeros de los despedidos de Montajes Nervión iniciaban un encierro que ha durado casi dos semanas, pero vuelven a ser los compañeros de Cádiz los que como punta de lanza abren la brecha sacando el problema de nuevo a la calle después de manifestarse por el recinto de la factoría y la única respuesta que reciben a sus justas peticiones son balas de goma, botes de humos, pales y detenciones, como en los años más negros del franquismo. Mientras este ocurre en la calle, donde los únicos protagonistas son la clase obrera y el pueblo; en el bunker de la Monolea se está firmando un Pacto entre el Gobierno y partidos políticos con representación parlamentaria, se está sellando la sentencia -

contra el pueblo trabajador para que sea él, el que pague los platos rotos, como siempre, pero esta vez parece que les va a costar más trabajo, aunque ese pacto lo hayan firmado partidos como el PSOE Y EL PCE y se hayan comprometido ante el Gobierno y la burguesía a jugar el vergonzoso papel de ser los gendarmes de los intereses capitalistas en estos momentos. Así se explica que estos partidos ante la combativa lucha de los compañeros de Cádiz se pusieron al lado del Gobierno Civil redactando un comunicado a la prensa acusando a grupos incontrolados de promover las manifestaciones, e hicieron un llamamiento a la paz ciudadana (sería mejor haber dicho a la paz de la explotación); que en Sevilla no hicieran nada en solidaridad con los trabajadores de Cádiz, que es nuestro mismo problema, y es más, concretamente el PCE y el PSOE no apoyaban a los encerrados en la factoría sevillana cuando sus parlamentarios nos habían asegurado el máximo de apoyo a nuestra lucha.

La actitud de estos partidos como vemos no son casuales, sino que responden a una política acordada en el Pacto de la

Moncloa, e lo que es lo mismo -
al pacto social que han firma -
do.



UNA PRIMERA VICTORIA PARA LOS - TRABAJADORES.

Pero por encima de los acuer-
dos de palacio, está la propia-
realidad de los hechos, una vez
más, la combatividad, unidad, or-
ganización y lucha de los traba-
jadores y la solidaridad de los
demás sectores populares han de-
mostrado ser el medio más efi-
caz para conseguir nuestras rei-
vindicaciones y objetivos.

Con la movilización durante -
tode este mes y medio hemos con-
seguido que el pleno empleo se
mantenga por lo menos hasta fi-
nales de año y que los 31 despe-
didos de Montejos Nervión vuel-
van a sus puestos de trabajo; es-
to ha supuesto la primera victo-
ria de los trabajadores y que -
nadie se llame a engaño o trate
de engañarnos, ha sido la pre-
sión que los trabajadores hemos
realizado durante este tiempo -
lo que ha hecho posible esta -
victoria, y no la "buena volun-
tad" del Gobierno, ni las "posi-
bles" gestiones parlamentarias,
ni la "bondadosa" actitud de la
empresa. La santa alianza entre
Gobierno, capitalistas y ahora,

con el Pacto de la Moncloa, en -
tran en juego las fuerzas parla-
mentarias para llevar a cabo sus
planes de regulación de planti-
lla, de congelación salarial, au-
mento de los precios (después -
del Pacto está prevista la subi-
da del tabaco y del aceite) cen-
tinúa adelante, esta primera vi-
ctoria significa una pequeña tre-
gua, que hemos de aprovechar pa-
ra reorganizar mejor nuestras -
fuerzas y aprender de los acier-
tos y errores que hayamos cometi-
do y tener muy presente esta va-
liosa experiencia de lucha, de -
como es posible con nuestras pro-
pias fuerzas hacer retroceder al
enemigo, como es posible sacar -
el problema a la calle y desper-
tar la solidaridad popular, como
ocurrió en la Bahía Gaditana y -
en la propia manifestación en Se-
villa del día 4, y de como no sé-
le es posible, sino necesario ha-
cer participe a los partidos po-
líticos y centrales sindicales, -
pues la política no solo ha de -
quedar para el parlamento y las
reuniones, sino que es necesario
que ante cada problema concreto,
cada fuerza política o sindical-
se pronuncie, dé su alternativa,
de esta forma conseguiremos des-
pejar más fácilmente la incogni-
ta de quiénes están con el pue-
blo o quiénes están contra el -
pueblo. Por último es necesario
entender que esta victoria no sé

lo es de los trabajadores de Astilleros, sino de toda la clase obrera, pues de alguna manera - supone una experiencia y un ejemplo para otros posibles trabajadores que se encuentren en una situación similar, porque - como decíamos antes, ante la actual crisis capitalista y su forma pseudodemocrática de gobierno, existe otra salida diferente a la del Pacto Social (léase Pacto de la Moncloa) y es la movilización de todo el pueblo en torno a unos objetivos y reivindicaciones que supongan realmente la mejora de nuestras condiciones de vida y de trabajo y un régimen de amplias libertades democráticas que garanticen nuestras conquistas sociales y económicas y posibilite avanzar hacia mejoras superiores.

ALTERNATIVA OBRERA A LA CRISIS DEL SECTOR.

Como decíamos al principio, - la raíz de esta crisis había que buscarla en el propio sistema capitalista, no es por tanto una crisis coyuntural del momento, sino una crisis estructural, por ello todas aquellas alternativas o soluciones que se arbitren, como no partan de este principio se quedarán en simples parches, en trampeos para capear el temporal, en simples medidas para ganar tiempo, y, lo que es más importante para tener en cuenta por los trabajadores, que significará someternos a un período más o menos largo de explotación muy superior. Es necesario tener presente que no sólo somos los trabajadores de Astilleros los que nos vemos afectados por la amenaza de perder el puesto de trabajo, en nuestra misma situación se encuentran los trabajadores de empresas como Babcock Wilcox, Pegaso, e infinidad de pequeñas y medianas empresas que continuamente cierran sus puertas, esto demuestra que no sólo es el sector naval el que -



se encuentra en esta situación, sino que somos muchos miles de trabajadores los que estamos pagando (por si fuera poco lo que hemos pagado desde que existe el sistema capitalista) - esta situación de podredumbre del capitalismo. Por ello, ante esta situación, sólo existen dos tipos de alternativas - a la salida de la crisis, una favorable a los trabajadores y al pueblo y otra a la patronal y a sus lacayos, la segunda alternativa es la que defiende hoy el tercer Gobierno de la Monarquía, como representante directo del gran capital, y el Pacto Social firmado en la Moncloa; y la primera significa una alternativa socialista que es la única que representa los intereses del pueblo trabajador, esta alternativa de tipo socialista a la crisis, no significa la implantación del Socialismo de forma inmediata, sino la imposición ahora de un Programa Obrero, basado fundamentalmente en descargar la crisis sobre los que la han provocado, asegurar un nivel de vida digno para las clases populares y conquistar un sistema de democracia ampliada, (la República democrática) que

abra la perspectiva socialista debilitando el poder de la burguesía. Por todo esto la solución a la crisis del sector naval no hay que buscarla sólo en plantear la consecución de créditos, la reconversión de la flota mercante y pesquera, la reconversión de la propia industria naval y un posible largo etc. de medidas de este tipo, esto son cuestiones que si no van acompañadas de una alternativa obrera a la actual situación política y económica de nuestro país, se quedaría coja. Es más, si no imponemos esa alternativa la situación se ira agravando y los únicos que pagaremos las consecuencias seremos nosotros, perdiendo nuestros puestos de trabajo.

Esta alternativa obrera pasa por imponer hoy la nacionalización de la banca, de los monopolios y la municipalización del suelo urbano; la conquista de un salario mínimo de 30.000 ptas., la mejora de las condiciones de vida (sanidad, enseñanza, vivienda, etc.), la reforma agraria, mantener el pleno empleo, frenar los expedientes de crisis; pero para que este sea posible, es necesario exigir ya la dimisión del tercer Gobierno de la Monarquía - acelerar la celebración de las

elecciones municipales, imponer un Gobierno Provisional repúbli-
cano que garantice unas nuevas-
elecciones generales, autenticas-
mente libres y la elaboración -
de una Constitución acorde a los
intereses populares, que en el-
actual periodo no puede ser o-
tra que la Constitución repúbli-
cana.

Pero todo esto no lo consigui-
remos a través de pactos, que -
por el contrario lo que hacen -
es atarnos de pies y manos para

continuar manteniendosen en la
misma situación de explotación
y opresión que hemos sufrido.-
Sólo aunando nuestras fuerzas-
y preparando una movilización-
general de todo el pueblo, es-
decir la Huelga General Politi-
ca, será posible imponer nues-
tra salida a la crisis, como -
nuestra alternativa obrera.

!! LA CRISIS QUE LA PAGUEN LOS CAPITALISTAS !!

!! CONTRA EL PACTO SOCIAL DE LA MONCLOA !!

!! ABAJO EL TERCER GOBIERNO DE LA MONARQUIA !!

!! POR LA REPUBLICA Y EL SOCIALISMO !!



GELULA DE ASTILLEROS DE LA ORGANIZACION
COMUNISTA DE ESPAÑA (BANDERA ROJA).

Noviembre, 1.977

Archivo Histórico